



BAJO RESERVA

El dilema de la oposición y su método para definir candidatura

:::: Ya que se pusieron de acuerdo PAN, PRI y PRD sobre el "método híbrido" para definir la candidatura presidencial de 2024, nos hacen ver que surge un dilema. Nos cuentan que quedaron contentas las dirigencias, los exmilitantes que se



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Jesús Zambrano

hacen llamar "sociedad civil" y el grupo de personalidades que estuvo muy activo en las movilizaciones en defensa del INE. Sin embargo, además de que falta ver cómo funciona el método, lo que abrió dudas es que para tener candidato antes que Morena, como se comprometieron, tendrán que sumarse a la simulación de hacer campaña adelantada cambiándole de nombre o admitiendo abiertamente que van a violar a la ley. En cualquier caso, anularán la posibilidad de denunciar la ilegalidad del bando contrario, contribuirán a minar la autoridad del INE desde ahora y de paso legitimarán el uso del aparato público que han hecho sus adversarios. A ver cómo resuelven este dilema **Marko Cortés**, **Alito Moreno**, **Jesús Zambrano** y compañeros de viaje.

Que van a salvar los nacimientos navideños

:::: Nos cuentan que el tema de la colocación de nacimientos navideños en espacios públicos volverá a la Suprema Corte, pero ahora con un proyecto que propone avalar esta tradición de origen religioso. Se trata, nos comentan, del caso de un ciudadano de la capital de Yucatán, que interpuso un amparo contra el Ayuntamiento de Mérida porque se utilizaron recursos públicos para instalar las mencionadas decoraciones. Sin embargo, nos aseguran, el proyecto de sentencia a cargo del ministro **Arturo Zaldívar** propone apoyar esa tradición religiosa con el argumento de que tiene un sentido meramente ornamental y no implica una violación a la libertad religiosa.

Placeo electoral en la marcha LGBT+

:::: Ayer durante la marcha del orgullo LGBT+ destacó la presencia de algunos funcionarios de la 4T, pero nos hacen ver que había algo de promoción política en su presencia. Nos cuentan que acudieron el vocero de Presidencia, **Jesús Ramírez Cuevas**; la secretaria de Cultura, **Alejandra Frausto**, y el director del Sistema Público de Radiodifusión, **Jenaro Villamil**, y arroparon a la alcaldesa morenista de Iztapalapa, **Clara Brugada**, quien aspira a ser "corcholata" para el Gobierno de la Ciudad de México. Doña Clara se reunió el jueves pasado en Palacio Nacional con el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, lo que desató especulaciones. Por lo pronto, ayer se placeó con la diversidad.

¿Dinamarca en Puebla?

:::: Nos cuentan que el senador morenista **Alejandro Armenta** tiene su brújula apuntando desde Puebla hacia el norte, por los rumbos de Dinamarca. Resulta que el líder de la Cámara alta realiza por su estado natal, en el que aspira a ser candidato a gobernador el próximo año, "400 jornadas informativas por la salud". Lo curioso es que en su recorrido por los municipios poblanos, don Alejandro habla de su libro sobre el consumo excesivo de edulcorantes y destaca en cada parada "el humanismo" del presidente **López Obrador**. Pero de cómo va a mejorar los servicios de salud en el estado en caso de llegar a la gubernatura, poco dice. ¿Será en que confía en la promesa presidencial de que tendremos un sistema mejor que el danés a finales de este año?